

Ordinaria Núm. 354

3 de Abril de 2017

Felipe de Jesús Álvarez Cibrián
Ma. Alejandra Cham Trewick
María del Socorro Piña Montiel
Silvia Aguayo Castillo
Ana Gabriela Mora Casián
Esperanza Loera Ochoa
Mauro Gallardo Pérez
Ulises Alejandro Beas Torres
Brenda Lourdes del Río Machín
Blanca Estela Mejía López
Zab-Diel Nezahualcoyotl Rivera Camacho
Néstor Aarón Orellana Téllez

Néstor: buenas tardes consejeras y consejeros damos inicio formal y legal a la sesión ordinaria 354 del 3 de abril de 2017

Lista y declaración de quórum

Néstor: bien le informo consejero presidente que nos acompañan en esta sesión la consejeras propietarias y propietarios Socorro Piña Montiel, Mauro Gallardo Pérez, Ana Gabriela Mora, la consejera Brenda del Río, el consejero Zab-Diel, la consejera Esperanza Loera, el consejero Ulises Beas y la consejera Silvia Aguayo todos con voto incluyendo a la consejera y consejero suplentes por favor van hacer uso del voto y el doctor Javier Perlasca Chávez doy cuenta consejero presidente

Presidente: visto lo manifestado por parte de nuestro secretario técnico respecto a la lista de asistencia y en vista de que hay quórum declaro formal y legalmente instalada la presente sesión ordinaria del consejo ciudadano de la CEDH correspondiente al mes de abril de 2017

Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día

Néstor: como primer punto les anuncio que es la lista de asistencia y declaración del quórum para efectos de dar inicio formal y legal dos la propuesta del orden del día que les anuncié se incluyen dos temas como urgentes uno de ellos un escrito que presentó el señor David Méndez y la señora Sonia Solorzano ya tienen conocimiento desde la semana de que se trata y el otro tema es en relación a una recomendaciones que se hicieron de la auditoria superior y uno de esos puntos corresponde al consejo que también ya tienen conocimiento lo platicamos en la reunión previa entonces el punto tres es la aprobación de la minuta y acta de la sesión anterior que fue la 353 ordinaria cuatro comentarios al informe de actividades de la secretaria ejecutiva cinco el informe mensual de quejas seis informe del presidente siete seguimiento de asuntos pendientes el ocho temas a tratar nueve anuncios y descansos diez temas para conocimiento del consejo y finalmente el punto once el cierre de sesión ese es el orden del día para hoy lo sometemos a votación consejeras y consejeros

Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a la sesión ordinaria 353

Néstor: gracias bien continuamos aprobado el orden del día como ya se manifestó hace unos momentos pasamos al punto tres y pongo a su consideración la minuta y acta de la sesión ordinaria 353 por favor ok se aprueba por unanimidad

Comentarios al informe de actividades de la secretaria ejecutiva

Néstor: el punto cuatro es el informe de la secretaría ejecutiva les informo tenerlo por visto ya que por ser primer día hábil del mes las áreas no han cerrado la información cualquier cosa en la próxima sesión lo podemos ver les parece? Lo

sometemos a votación para tenerlo por visto ok se tiene por visto

Comentarios al informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas

Néstor: en el punto cinco que es el informe que rinde el doctor Javier Perlasca Chávez es en el mismo sentido les propongo que lo tengamos por visto en razón de que no se ha generado la información por ser primer día hábil del mes muy bien se tiene visto por unanimidad

Informe de Temas de trascendencia por parte del presidente

Néstor: pasamos al punto seis que es por parte del presidente de temas de trascendencia se registraron tres uno de ellos es avances y preparativos en el evento que se dará a conocer el informe anual de actividades como recordarán en la previa se estuvo comentando este tema no sé si algo más tenga que agregar el presidente en este punto en específico?

Presidente: no están todos los preparativos están como hablamos el día de hoy en la sesión previa de hace unas horas pues ya queda entonces todo terminado conforme lo habíamos previsto y conforme a los lineamientos de actuación que en su momento también aprobó este consejo ciudadano

Néstor: bien el segundo punto que también registró el consejero presidente es en relación a la información del congreso nacional y asamblea general de la federación mexicana de organismos públicos de derechos humanos que también se platicó en la reunión previa tiene algo que abundar presidente?

Presidente: igualmente en esos mismos términos queda ya también contemplada en la sesión previa todos los detalles pues es lo que ya habíamos proyectado todos los eventos la agenda que ha sido debidamente notificada a todas y todos los consejeros

Néstor: muy bien el tercer tema y último que registró el consejero presidente es en relación al mecanismo estatal de seguimiento independiente a la convención sobre los derechos del niño les recuerdo que aquí queda el tema pendiente de determinar por el presidente quien será el secretario técnico de todo el mecanismo y el lugar y hora para que se lleva a cabo la toma de protesta a los ciudadanos que lo van a conformar le dejo el uso de la voz consejero presidente

Presidente: bueno miren, es lo único que nos falta?

Varios comentarios

Presidente: del tema del mecanismo? Haber entonces primero me gustaría que si no tienen inconveniente definamos la fecha el día en donde vamos a tener el evento y yo siento que debe de ser con desayuno previo a organismos de la sociedad civil como lo hicimos aquella vez y en donde invitamos a autoridades estatales para que también el tema este debidamente estaríamos hablando haber el lunes primero de mayo tenemos el inconveniente de que es una fecha inhábil y luego vienen los puentes y todas esas cuestiones entonces viernes 28 yo creo que puede ser el viernes 28 que les parece? O en su defecto la primer semana de mayo.

Varios comentarios

Presidente: entonces viernes 28 a las bueno tendríamos el desayuno previo a las 8:30 y dentro de las actividades del desayuno mensual con organismos que al cabo no hay vacaciones ni nada en esa fecha verdad? Entonces a las 8:30 seguramente será en el victoria express nada más hay que revisar nada más entonces desayuno con organismos de la sociedad civil vamos ese día a desahogar la reunión mensual temprano ágil rápida y hacemos un receso para ya montarlo con presídium y lo que sería ya el acto protocolario y ya le damos entrada a los medios de comunicación la idea es que vayan los medios de comunicación

Esperanza: a qué horas?

Presidente: a las 8:30 sería el desayuno y reunión de trabajo con organismos de la sociedad civil y a las 10 en punto para que ya le digas a Casanova para que ya se hagan las invitaciones sería a las 10 en punto sería la constitución no la instalación se llama instalación del mecanismo estatal en donde uno de los temas principales es la toma de protesta del nuevo del observatorio ciudadano instalación del mecanismo y presentación del diagnostico no bueno haber instalación del mecanismo, presentación del diagnostico de niñez y luego toma de protesta del observatorio

Ulises: el mismo viernes 28

Presidente: si en ese mismo acto sería todo

Varios comentarios

Presidente: bueno haber entonces 8:30 sería la convocatoria para el desayuno mensual con organismos de la sociedad civil desayuno de trabajo y a las diez la instalación el mecanismo diagnostico de niñez las tres cosas serían en el mismo acto con autoridades vamos a invitar al gobernador

Brenda: haber el diagnostico que va a hacer que nosotros vamos a llevar a cabo eso o a que te refieres

Presidente: no, no el diagnostico ya es el resultado ya es el conocimiento del diagnostico y pronunciamiento que se va hacer por primera ocasión para cumplir con la ley ese yo lo voy a dar a conocer y ya le vamos a pedir a alguna autoridad al gobernador al presidente del congreso a alguien de primer nivel a una autoridad de primer nivel de uno de los titulares de los tres poderes que le tomen la protesta al nuevo observatorio ciudadano y quien que sea, quién es el coordinador o coordinadora?

Néstor: la consejera Esperanza

Presidente: ah pues tu vas a tener que dirigir un mensaje ahí como en representación del observatorio ciudadano y hablaría la autoridad principal del gobierno del estado la toma de protesta y mensaje pues yo creo que sería y yo en mi presentación de diagnostico pues ahí dirijo un discurso de todo sale?

Brenda: pudiéramos grabar esa sesión?

Presidente: no pues hay que subirlo a facebook

Brenda: porque para nosotros es muy importante para que en el siguiente

Néstor: se trasmite en vivo

Varios comentarios

Presidente: si claro hay que armar un presidium bien ahí pero previo tendríamos el desayuno ahí mismo en el lugar se pone el presidium

Néstor: sería el mensaje de la consejera Esperanza mensaje de la autoridad y mensaje del presidente

Presidente: si para dar a conocer el diagnostico sale? Bueno ahí acomodamos el orden del día está bien entonces ya queda ahí eso con eso concluyo mi tema

Néstor: ok así queda el punto

Varios comentarios

Néstor: ok lo sometemos a votación ok se aprueba por unanimidad en los términos que se señaló por el consejero presidente les informo que se incorpora a la sesión la consejera propietaria a las 19:00 horas la consejera Alejandra Cham por lo que deja de ejercer el voto su consejera suplente la consejera Brenda del Río continuamos entonces y cerramos el punto seis

Seguimiento de asuntos pendientes.

Néstor: pasamos al punto siete que es seguimiento de asuntos pendientes nada más tengo aquí lo del mecanismo para la supervisión de los temas de discapacidad aquí más que nada es en el tema de

Varios comentarios

Néstor: aquí en el punto siete María del socorro se registra el tema de las personas con discapacidad pero va más allá en el sentido de que podamos establecer *****

Presidente: inclusive ya vimos que en el

Varios comentarios

Néstor: muy bien entonces en cuanto a este tema del mecanismo ya queda señalado el jueves 11 de mayo 8:30 la reunión del observatorio de las personas con discapacidad nada más ahí recordarles que en esa reunión vamos a avisarle a la consejera Violeta para que se incorpore ya que la consejera Alejandra deja el espacio porque se incorporó al de niñez

Socorro: y también informarle a Andrea en lugar de Lucina

Néstor: si también citaríamos a Andrea así es citaríamos a Andrea y obviamente le haríamos el nombramiento para entregárselo igual que haríamos en su momento con el de niñez el siguiente tema es de la consejera Esperanza que es el mecanismo independiente de la convención creo que queda ya sub sanado y queda ya desahogado el tema con lo que se hablo hace momento continuamos el siguiente tema es el del consejero Raúl Ramírez que no se encuentra presente lo pasamos a la siguiente sesión el siguiente tema es de la consejera Alejandra que es el tema de que se había registrado para ver el avance del tema de la donación de sangre tengo entendido consejera ah no pero es el que trabajo realizado desde la sociedad civil que ha estado haciendo en San Pedro Itzicán no sé si quiera comentar algo rápido

Alejandra: si ahorita vengo precisamente de una reunión que se tuvo con varias instituciones y va muy bien el secretario Miguel Castro está haciendo los enlaces correspondientes y ya se tiene *****de actividades esta mesa se va a sesionar una vez por semana y de hecho ya se hizo entrega de una ambulancia adicional entonces ya se cuentan con dos una ya se tienen se cuentan con dos ambulancias en especial para

dar atención a San Pedro entonces el día de hoy estuvimos escuchando de viva voz *****de cada institución su participación lo que era el Code seguro popular el Dif la secretaría de educación faltaron algunas otras instituciones pero las iremos abarcando también entonces está muy bien yo le comenté que había ya una resolución al acta de investigación y a una queja que se había propuesto a través de ***** le pedí de favor que

Presidente: conciliación

Alejandra: conciliación de firmarla y me dijo que si pero que no estaba o sea la ha de ver visto pero yo creo que hay que hacérsela llegar

Presidente: a quién?

Alejandra: a Miguel Castro

Néstor: ya esta notificado

Alejandra: ya esta notificado? Siento que a lo mejor no le han subido el documento entonces yo ya le dije y me dijo que estaba en la mejor disposición si seguimos trabajando en el tema el agua potable que es lo que falta por definir para que la población *****

Néstor: ok gracias les informo que a las 19:15 horas se incorpora la consejera suplente Blanca Estela Mejía López, si consejero Mauro

Mauro: nada más en el tema de la consejera Alejandra para felicitarla porque he visto que está muy activa seguido sale en la prensa y eso es muy importante para el consejo por su presencia las autoridades han estado yendo están más al pendiente de ese problema

Alejandra. Muchas gracias

Presidente: el liderazgo en mi opinión es muy importante que se logre en el consejo ciudadano

Néstor: y nada más comentarles que esa resolución que emitió el tercer visitador ya le fue notificada a la consejera como impulsora del tema pero obviamente es un tema que se dio en el consejo

Alejandra: y yo también cuando he ido creo que fue la primera vez les comente claro que iba de manera personal porque no puedo hablar por la institución pero sin embargo les dije que el consejo estaba preocupado por la situación que se estaba viviendo y que en lo personal también veía que bueno hay disposición de parte de las autoridades y ya les dije que tenía la resolución para que *****

Néstor: muy bien gracias consejera

Propuestas de Temas a Tratar

Néstor: continuamos entonces con el punto ocho que son los temas a tratar esta uno dos registrados por la consejera Blanca uno por el consejero Zab-Diel uno por la consejera Ana Gaby Mora y uno por la consejera Socorro el primer tema que registró la consejera Blanca en cuanto al asunto que es el cumplimiento y supervisión de leyes normas y reglamentos para la inclusión y accesibilidad universal en obras de transporte colectivo y línea tres del tren ligero así como en construcciones de edificios públicos y privados como derecho humano aquí si gustan y si están de acuerdo podríamos quizás armonizar el tema del consejero Zab-Diel que también habla de la falta de equipamiento a las estaciones el tren ligero

Zab-Diel: de hecho traigo una foto donde le saque a unos ciudadanos se las paso donde al momento de cambiar al bebé lo cambian en el suelo por lo mismo que las instalaciones del tren ligero no tienen equipamiento para realizar esa maniobras que *****otra de ellas es la falta de baños no hay baños en las estaciones entonces ahí va la foto saque otra foto de la señora está totalmente en el suelo esa no salió salió nada más esta pero si he visto ciudadanos pues que el tren ligero no cuentan con esa

Néstor: perdón si gustan y están de acuerdo que armonicemos esos dos temas ya que tienen que ver con el tren ligero si? consejero está de acuerdo y se armonizan y en una sola participación de aborda todo?

Presidente: quien está abordando el tema?

Varios comentarios

Néstor: bien entonces se iniciaría un acta de inicio de investigación se turnaría a la cuarta de acuerdo a la instrucción del consejero presidente si gusta usted consejera abundar en el tema que nos mando también

Blanca: si bueno buenas tardes a todos y llegue tarde justamente porque estaba en el colegio de ingenieros fíjense que esto salió a raíz de que bueno como arquitecto he venido por todo el proceso de años de la carrera y en el colegio tanto de ingenieros como arquitectos la verdad es que carecemos de presencia profesionalmente en las obras públicas porque no se toma en cuenta como una acción de reglamentos si hay reglamentos y leyes y bueno existe todo pero no se solicita que sea obligatorio por tanto todos los edificios públicos no hay uno ahorita que cumpla al 100% yo creo que es un tema político que ya se viene visualizando desde años y desde

muchas administraciones pero si creemos presidente que es necesario que se active revisar todos los edificios acabo de estar ahorita en la mañana ahí en las del Issste la clínica dos de Santa Tere es un edificio que no es propicio que es ***** que las personas no sé si ustedes hayan ido pero la mayoría son personas maestros jubilados pensionados no sé pero la mayoría no hay gente joven es gente adulta y niños entonces el último piso es justamente ahorita el elevador se queda a 30 40 centímetros a medias y la gente yo le tome las fotografías y fui con el porque aparte no hay pediatra entonces yo fui porque tenía varios niños y no tenían pediatra y fui con la administradora y la verdad que la administradora fuera de contexto de una insibilización cero nula no me peleó ni nada pero pase aproveche fui con el director y acepto tener capacitaciones porque tiene que abrir una parte positiva pues nunca ha hablado ya van dos semanas entonces no les interesa y al que le interesa creo que esta fuera de son puros pretextos no hay dinero es que la insibilización y la capacitación humana de la atención primero al derecho habiente no existe y eso no tiene nada que ver en el edificio entonces yo si creo que hay una falta de capacitación definitivamente no podemos apoyar a nadie pero a mi si me gustaría de verdad con petición este nos reunimos en el colegio de arquitectos vengo de allá ahorita y quiero decirles que presentamos el tema y que creen que ya nos quitaron hasta el edificio el lugar de reunión ya no quieren que nos reunamos yo sé porque es porque si bien nosotros estamos fomentando la cultura de la prevención aparte viene la reforma del trabajo y la reforma del Imss y creo que ahí si podemos aplicar la secretaria estamos yendo Soco también a la secretaría de trabajo y previsión social creo que se están dejando de lado cosas muy importantes que no garantizan para nada el derecho derechos humanos y ahí bueno se viene ****montón de cosas ahora estamos tratando un tema muy delicado nosotros como constructores no hemos tenido acceso a la revisión del proyecto y bueno yo sé que es un

macro proyecto que son empresas extranjeras españolas y que están a nivel gobernador quiero pensar quiero pensar el trabajo de ese proyecto que no es malo pero nosotros como constructores queremos revisar antes *****línea 1 y 2 que hasta después bueno no se respetó ni se ha respetado fuimos con los de ***** no motorizada y de hecho fueron varios en sillas de ruedas estuvimos ahí en el parque rojo no nos dejaron llegar a obra pública no hay nada para las personas ciegas que ellas puedan dirigirse solas y yo creo que quien sería el adecuado para revisar los edificios públicos la secretaría de trabajo nosotros ya nos prohibieron no nos han dado ningún documento del proyecto no está ****y yo sé que es un tema muy delicado pero pusimos ese tema los ingenieros arquitectos no solo por arquitectónicamente sino como humanos pero se contraponen a los intereses de muchos arquitectos que si tienen esos proyectos millonarios y que obviamente no van a ser para todos van a ser para pocos entonces no nos oponemos a la construcción sino a la adecuada construcción queremos apostarle porque entonces de que nos sirve ser peritos colegiados donde está la dirección de ***** Jalisco donde está la secretaría de trabajo y previsión social donde está la secretaría de protección civil que ahorita vengo del simulacro y ellos dicen yo como voy a emitir en una contingencia un dictamen técnico si no soy ingeniero ***** entonces creo yo que si es muy necesario la revisión de verdad desde ahorita máxime con la parte de la discapacidad pero ya eso es extra pero ha de ser muy bueno lo principal

Presidente: en vista de que han en este momento expresado una denuncia sobre las irregularidades que mi compañera nuestra compañera consejera Blanca Estela y el consejero Zab-Diel han expresado entonces pues damos por iniciado a reserva nada más que se ratifique y sea formalizado con mayor amplitud los hechos y las evidencias que pudiera haber por parte de ellos en el área de la dirección de quejas

pues damos por ya iniciado el trámite de queja presentada por nuestra compañera y compañero consejera y consejero

Néstor: perfecto entonces el día que comparezcan nos ponemos de acuerdo para yo estar en la guardia acompañándolos y pasarlos con el visitador que los vaya a atender yo hablo con el director de quejas si? Entonces en eso quedamos consejera y consejero? Ok continuamos con el desahogo de la agenda y el siguiente tema también es de la consejera Blanca y es cuanto al cumplimiento de la normatividad mexicana de la secretaría de trabajo y previsión social del estado de Jalisco de los reglamentos de protección civil y bomberos y la ley de obra pública de todos los municipios le dejo el uso de la voz para que lo platee

Blanca: va de la mano con la otra pero aquí es iría directamente con la secretaría de previsión social en salud y seguridad laboral que se está haciendo y si podemos participar en programas porque también el departamento de inspección y vigilancia no es suficiente el trabajo que realiza para evitar y que sea preventivo evitar accidentes y que sea preventivo no correctivo

Presidente: pues que les parece que busquemos una reunión tenemos una mesa aquí en la comisión de seguridad vamos a invitar a la consejera que se integre en una mesa interinstitucional de todas las áreas de no me acuerdo como se llama esa mesa pero vamos a buscar que se integre a la consejera en esa mesa

Néstor: si es una mesa interinstitucional

Varios comentarios

Blanca: no es a la que asistimos que va a hacer el día seis

Presidente: no viene el secretario de trabajo el delegado todos

Blanca: es que yo voy estoy invitada

Varios comentarios

Presidente: si pues que se incorpore en la mesa de trabajo donde la secretaria ejecutiva representa a la comisión y que ella haga exposiciones de parte de la comisión como autoridad de consejera y que veamos esta problemática si no hay resultados pues ya estaríamos en posibilidades de iniciar una queja que no sería tan drástico el tema más porque tenemos una mesa de dialogo

Néstor; ok entonces queda agotado el tema y lo veo con Casanova y le aviso consejera entonces el siguiente tema es de la consejera Gaby Mora es la atención a las víctimas de desaparición forzada consejera le dejo el uso de la voz

Ana Gaby: bueno en vista de que los últimos días los medios de comunicación han tratado el tema de la ****de la fiscalía para personas desaparecidas creo que también sería bueno que no solo la comisión de atención a víctimas sino que la comisión estatal hiciera como un acompañamiento una asesoría a todos los familiares de las victimas de desapariciones forzadas esa es la propuesta pues porque atenta contra los derechos de las personas desaparecidas más los familiares

Presidente: Nosotros emitimos ya cinco recomendaciones en tema de desaparición forzada de desaparición dos de forzada y dos de desaparición de personas en contra de la fiscalía de hecho entonces si vale la pena que retomemos ese planteamiento y si porque es injusto que nos señalen que no trabajamos el tema cuando aunque es una responsabilidad y

competencia de la fiscalía pero no deja tampoco desear una responsabilidad y observar y exigir que den resultados esas instituciones competentes estás de acuerdo?

Néstor: ok retomamos el tema de hecho este tema creo que Javier es el que interviene no?

Perlasca: todos pero por la fiscalía yo

Néstor: ok si les parece queda ya esta tomando nota para ver que te pueda *****en esta situación Javier lo platicamos si gustas ya ponernos de acuerdo y abundar en el tema no?

Perlasca: si de hecho ya está por crear en estos días la fiscalía ya nada más están esperando que la aborden

Varios comentarios

Néstor: ok continuamos con el orden del día quedan otros temas por desahogar quedan tres incluso solicita el uso de la voz la consejera Gaby por favor

Ana Gaby: yo propongo que por el horario que ya tenemos aquí en la sesión que nada más se vean los dos temas urgentes y los otros temas que se registraron se pasen a la sesión de mayo si es que todos están de acuerdo

Néstor: sometemos a votación la propuesta por favor ok se aprueba por unanimidad desahogamos los dos temas urgentes y el resto de la agenda se va para mayo entonces entramos a los temas urgentes uno de ellos como platicamos en la reunión previa un escrito que presentaron David Méndez y Sonia Solorzano en relación a un conflicto que se deriva de organizaciones civiles del 22 de abril como tienen conocimiento de la información que les hice llegar y la propuesta de la contestación que pensamos darles para no abundar más en el tema y del cual ya tienen pleno

conocimiento de esta semana les parece lo sometemos a votación aprueban el proyecto de respuesta que se le va a dar al ciudadano? Muy bien se aprueba por unanimidad y mañana le estaré dando la contestación el siguiente tema es también en relación a lo que platicamos en la reunión previa con relación a las recomendaciones de la auditoria superior en el sentido en que el consejo ciudadano apruebe o eleve a nivel de reglamento los puestos de la descripción de puestos de la comisión es un documento que si existe que si se tiene pero se manejaba a documento interno de otras administraciones hoy nos piden que nada más lo actualicemos y lo pongamos a nivel de reglamento general de la comisión y por ello es que le toca al consejo hacer su función de órgano normativo interno entonces la información también se la hice llegar vía correo electrónico va un formato en blanco que ya conocieron y va un formato ya desarrollado del área de dirección de quejas es como para darse una idea del tema de cómo se estarán desarrollando cada descripción de puesto y la idea es que en la sesión de mayo el 15 de mayo les anuncio que será el 15 de mayo se puedan meter a aprobación y votación igual pueden hacer comentarios y observaciones de lo que ya se les está enviando les parece entonces que quede así aprobado el punto de acuerdo conocer estos temas y que se *****renovación? Ok se aprueba por unanimidad proceder a la elaboración de esta descripción de puestos con los formatos que ya conocieron

Cierre de sesión

Néstor: en ese orden de ideas consejeras y consejeros pasamos al último punto que es el cierre de sesión se cierra la sesión a las 20:00 horas muchas gracias consejeras y consejeros por su asistencia

